

Je prie Dieu, en attendant, de vous garder sain et sauf très longtemps.

Je suis, mon Très Révérend Père

Votre tout dévoué serviteur,

M. Card. LEDOCHOWSKI Préf.

J. Aug. Archevêque de Larisse, Secrét.

Recettes des Œuvres du diocèse de Québec, pour 1893

Denier de Saint-Pierre.....	\$ 3,770.52
Sourds-Muets.....	961.44
Ecoles du Nord-Ouest.....	893 88
Colonisation ¹	1,045.44
Nègres de l'Afrique.....	1,036.69
Sainte-Enfance.....	3,418.39
Séminaires des Indes.....	1,279.47
Tombeau de sainte Anne.....	1,244.96
Propagation de la Foi.....	7,764.61

Total..... \$ 21,415.40 (1)

Les saints Clous

Lorsque le Sauveur fut arrivé au sommet du Calvaire, les soldats Romains chargés de l'exécution de la sentence, l'étendirent sur la Croix et l'y fixèrent par des clous qui transperçèrent ses pieds et ses mains.

« Il est bien juste, dit le Pape Innocent VI, dans le rescrit par lequel il autorisait la fête de la sainte Lance et des saints Clous, il est bien juste d'honorer d'une dévotion particulière les saints Clous, qui attachèrent à la Croix le Corps sacré du Sauveur. Tout couverts de son sang divin, s'ils furent pour lui des instruments de souffrances et de douleurs, ils devinrent pour nous comme les canaux qui épanchèrent sur nos âmes les flots bien-faisants d'un sang réparateur. »

Il y avait deux manières de crucifier les condamnés : on les fixait à l'arbre fatal tantôt avec des cordages, tantôt avec des clous. L'un et l'autre système étaient usités au temps de Jésus. Ainsi dans le martyre de saint André, le proconsul donna ordre aux bourreaux de crucifier l'apôtre les pieds et les mains liés et non percés, afin de prolonger son supplice. Pour Jésus, l'im-

(1) Le montant de ces collectes était, l'année dernière, de \$15,720.36.